
                         

DISTRETTO SOCIO-SANITARIO N. 53 
Comune Capofila: MAZARA DEL VALLO - Legge 328/2000 –

1° SETTORE “SERVIZI SOCIALI, EDUCATIVI  E CULTURALI”

Verbale n.    2 del 03/05/2023  

 
Verbale Riunione del Comitato dei Sindaci

3 MAGGIO 2023

L’anno 2023 il giorno 3 del mese di Maggio alle ore 08:30,  in modalità remoto su piattaforma Skype  si
riunisce  il  Comitato  dei  Sindaci  di  questo  Distretto,  giusta  nota  di  convocazione  Prot.  n.  34821  del
02/05/2023, per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Proroga contratti Assistenti sociali assunti a valere sulla QSFP PAL 2020;
2. Proroga contratti  Assistenti sociali  assunti a valere sul PDZ 2021;
3. Rimodulazione PAL 2019 e PAL 2020;
4. Fondo per la Disabilità minori e adulti - F.N.A. Stato - Anno 2018;
5. Stato dell’arte dei PDZ 2019-2020 e 2021;
6. Avviso 1/2021 PrIns - Progetti Intervento Sociale- valutazione proposta del Comune di Salemi. Per la

ripartizione delle somme Azione A  ed avvio delle procedure di affidamento;
7. Varie ed eventuali;

 
Sono presenti:

 Assessore alle Politiche Sociali del Comune di Mazara del Vallo – Dott. Vito Billardello che presiede
il Comitato dei Sindaci;

 Sindaco del Comune di Salemi – Dott. Domenico Venuti (dalle ore 09:03);
 Assessore alle Politiche Sociali del Comune di Salemi – Dott.ssa Gasperina Gandolfo;
 Assessore alle Politiche Sociali del Comune di Gibellina – Dott.ssa Daniela Pirrello
 Assessore alle Politiche Sociali del Comune di Vita – Dott.ssa Anna Pisano;  

Coordina i lavori il Responsabile dell’Ufficio di Piano Dott.ssa M.G.Marascia
Alle ore 08:46, in seconda convocazione, il Responsabile dell’Ufficio di Piano apre l’incontro elencando
ai  presenti  i  punti  all’ordine del  giorno.  L’ass.  Gandolfo,  vista l’importanza politica dei  primi due punti
all’odg, chiede di aspettare il Sindaco di Salemi e invita, pertanto, a passare direttamente alla discussione del
punto 3. 

3. Rimodulazione PAL 2019 e PAL 2020
La Dott.ssa Marascia, mostrando le slide in condivisione su Skype, ricorda ai presenti quali servizi sono già
stati  approvati  dal  Comitato  dei  Sindaci  e  dal  Ministero  e  specifica  che,  su  consiglio  della  task  force
predisposta dal Ministero stesso, l’Ufficio di Piano è stato invitato a rimodulare le azioni non ancora avviate e
previste nei PAL 2018/2019/2020 al fine di accorpare quanti più servizi nelle stessa annualità e garantire, con
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un’unica procedura di gara, l’affidamento e l’avvio di più servizi per più annualità, con un notevole risparmio
di risorse finanziarie legate a spese di gara e, soprattutto, con la possibilità di garantire l’erogazione dei
servizi stessi senza soluzioni di continuità. A tal fine, la Dott.ssa Marascia mostra come il SED previsto nei
PAL 2018 e 2020 sia stato integralmente spostato nel PAL 2020, o come il CEP previsto nei PAL 2019 e 2020
sia  stato integralmente  spostato nel  PAL 2019.  Prosegue mostrando tutti  i  servizi  elencati  nella  slide  di
seguito riportata:

Interviene l’Ass. Pirrello chiedendo di prevedere, all’interno del servizio di mediazione scolastica, la figura
dello psicologo nelle scuole. La Dott.ssa Marascia rassicura l’assessore specificando che, in tale servizio, è
già previsto lo psicologo in quanto le attività verranno espletate da più professionisti  che lavoreranno in
equipe.  L’Ass.  Pisano  chiede  delucidazioni  in  merito  a  eventuali  cambi  delle  modalità  organizzative
consequenziali alla rimodulazione dei PAL e la  Dott.ssa Marascia rassicura i presenti precisando che, non
solo tale rimodulazione non interverrà sulle modalità di affidamento e di esecuzione dei servizi già approvati,
ma  non  verranno  modificate  nemmeno  le  risorse  finanziarie  già  approvate  per  tali  servizi.  Solo
successivamente  all’esecuzione  di  quest’ultimi,  in  presenza  di  eventuali  economie  oggi  non  prevedibili,
potrebbe presentarsi l’opportunità di rimodulare le somme a disposizione del Distretto per l’avvio di servizi
diversi. La Dott.ssa Marascia invita i presenti a votare l’approvazione delle rimodulazioni del PAL. 
Tutti gli assessori votano favorevolmente all’unanimità approvando le rimodulazioni.

4. Fondo per la Disabilità minori e adulti - F.N.A. Stato - Anno 2018
La  Dott.ssa Marascia  spiega ai  presenti  il  finanziamento a  valere  sul  FNA e alla  relativa assegnazione
ministeriale prevista per Distretto 53, precisando che tali  risorse sono destinate in via prioritaria a utenti
disabili  che non usufruiscono già di altri  servizi legati  alla disabilità e, soprattutto, che devono avere un
progetto personalizzato ad hoc. La  Dott.ssa Marascia aggiunge che il Comune di Gibellina ha già da tempo
espresso il bisogno di attivare il servizio e che, a tal fine, ha dato piena disponibilità a gestire in toto le
procedure di attivazione del servizio. Prende la parola l’ass. Pirrello e, confermando quanto appena detto
dalla Marascia, spiega di voler avviare i servizi con i dipendenti di Gibellina facenti parte dell’Ufficio di
Piano utilizzando lo strumento dell’accreditamento, di cui Gibellina usufruisce già per altri servizi analoghi e
chiede ai colleghi l’approvazione per poter avviare le procedure utilizzando questo strumento. L’Ass. Pisano,
pur favorevole, chiede che Gibellina precisi i criteri per la distribuzione delle somme a ciascun Comune del
distretto;  la  Dott.ssa  Marascia  suggerisce  di  rimandare  a  un  successivo  incontro  di  Ufficio  di  Piano
l’individuazione dei criteri di distribuzione delle risorse ma invita, in questo contesto a votare rispetto alla
delega al Comune di Gibellina, all’utilizzo del sistema dell’accreditamento e dei voucher per l’erogazione del
servizio e alla possibilità di prevedere successivamente opzioni diverse rispetto al criterio oggettivo della
distribuzione delle risorse in maniera proporzionale alla popolazione residente in ciascun comune. 
Tutti gli assessori votano favorevolemente all’unanimità approvando:

 di delegare il Comune di Gibellina per l’avvio di tutte le attività propedeutiche all’avvio del servizio;
 di approvare l’utilizzo del sistema dell’accreditamento dando la possibilità a nuovi enti del Terzo

settore di aggiungersi all’albo già in uso a Gibellina; 
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 di approvare il criterio della distribuzione proporzionale delle risorse dando la possibilità al Comune
di Gibellina di suggerire,  con successiva nota formale, opzioni  diverse sulla base del fabbisogno
riscontrato in ciascuno dei Comuni del Distretto.

Alle 09:03 si unisce alla seduta di Comitato anche il Sindaco di Salemi, Dott. Venuti.

1. Proroga contratti Assistenti sociali assunti a valere sulla QSFP PAL 2020;
2. Proroga contratti  Assistenti sociali  assunti a valere sul PDZ 2021;

La Dott.ssa Marascia saluta così il Sindaco Venuti e ritorna ai primi due punti all’odg, riportando l’attenzione
dei  presenti  sulla  tematica  delle  proroghe  delle  assistenti  sociali  e  la  successiva  e  consequenziale
stabilizzazione,  cedendo  così  la  parola  all’Ass.  Billardello.  Quest’ultimo,  ribadendo  l’importanza  per  i
Comuni di doversi adeguare agli  standard ministeriali  ormai previsti  per i Comuni, ovvero all’obbligo di
garantire i LEPS dei servizi sociali  con un numero congruo di assistenti  sociali  in base alla popolazione
residente,  propone  di  prorogare  i  contratti  in  essere  delle  assistenti  sociali  Giacalone  e  Di  Gregorio,
attualmente finanziate dal Fondo Povertà, e di procedere successivamente alla stabilizzazione presso Mazara
del Vallo, preannunciando la volontà di procedere alla stessa maniera anche per le assistenti sociali del Piano
di Zona, le cui 3 unità verrebbero stabilizzate una da Salemi e due da Mazara.  Sottolineando la ferma volontà
politica dell’Ente di proseguire in questa direzione, e dopo un’attenta valutazione degli aspetti giuridici e
contabili,  l’Ass.  Billardello  invita  i  colleghi  a valutare  la  proposta al  fine  di  procedere,  in  caso di  esito
positivo, all’avvio delle procedure di stabilizzazione. Interviene il Sindaco Venuti il quale, già in precedenti
momenti  di  incontro  tra  i  rappresentanti  politici  del  Distretto,  aveva  espresso  la  volontà  di  procedere
all’assunzione  di  un’assistente  sociale  attraverso  la  procedura  di  stabilizzazione  prevista  dalla  legge,
soddisfatto del lavoro finora prestato dagli operatori e consapevole dell’importanza di assumere personale già
formato.
Venuti propone pertanto di valutare prima la proroga dei contratti delle ass. sociali Pace, Barracco, Guida fino
al 31/12/2023, per consentire di avviare l’iter di stabilizzazione della Dott.ssa Pace a Salemi; le altre due
unità, come già anticipato dall’Ass. Billardello, verrebbero invece stabilizzate dal Comune di Mazara del
Vallo, presumibilmente entro il 31/12. 
L’Ass.  Pirrello  chiede ulteriori  conferme sulla  stabilizzazione da parte  di  Mazara  del  Vallo e Salemi,  in
quanto il Comune di Gibellina non sarebbe disponibile a farsi carico di tale onere in caso di rinuncia di uno
dei due Comuni. A ulteriore conferma della volontà politica espressa da Venuti e Billardello, la Dott.ssa
Marascia rassicura  i  presenti  precisando che il  Comune di  Mazara del  Vallo ha già previsto le unità da
stabilizzare nel piano assunzionale dell’Ente e quindi 2 unità a tempo pieno e 2 unità a tempo parziale di 18
ore. I Comuni di Gibellina e Vita, pertanto, restano svincolati da qualsiasi obbligo e potranno procedere a
eventuali assunzioni attraverso altre modalità. La Dott.ssa Marascia, dopo aver ricordato che è auspicabile
che entro la fine dell’anno corrente i Comuni del Distretto procedano a assumere o stabilizzare un numero
congruo di assistenti sociali per raggiungere quantomeno lo standard di 1:6500 abitanti, invita a procedere
con le votazioni rispetto ai punti 1 e 2 all’odg.
Il Vicesindaco Billardello approva la proroga delle 2 aa.ss. del Fondo Povertà e delle 3 aa.ss. del Piano di
Zona.
Il Sindaco Venuti approva la proroga delle 2 aa.ss. del Fondo Povertà e delle 3 aa.ss. del Piano di Zona.
L’Ass. Pirrello e l’Ass. Pisano approvano la proroga delle 2 aa.ss. del Fondo Povertà e delle 3 aa.ss. del Piano
di Zona, affermando contestualmente di non potersi fare carico di procedere con le stabilizzazione in caso di
rinuncia di Salemi o Mazara.
Tutti gli assessori e il Sindaco votano favorevolmente all’unanimità.

5.   Stato dell’arte dei PDZ 2019-2020 e 2021;  
La Dott.ssa Marascia spiega che,  rispetto ai  Piani  di  Zona,  a seguito di  un confronto con la Task force
regionale, è emerso che il Distretto 53 ha un buon avanzamento di spesa, che il piano di zona 2018/2019
risulta già avviato, che il PdZ 2021 verrà espletato a breve in quanto le procedure di affidamento diretto
attualmente previste dalla legge permetterebbero di affidare in maniera semplificata i servizi sottosoglia già
approvati  dalla regione e che, per il piano di zona 2022-2024, si prevede di intraprendere il  percorso di
costruzione  quanto  prima.  Dalla  valutazione  dei  servizi  previsti  all’interno  di  tali  progettualità,  su
segnalazione dell’Ass. Pirrello, è emerso un bisogno pregnante per il Comune di Gibellina di avviare in tempi
celeri  il  servizio  di  ass.  domiciliare  agli  anziani,  chiedendo le  possibili  soluzioni.  La  Dott.ssa  Marascia
suggerisce  all’assessore  di  Gibellina  innanzitutto  di  verificare,  rispetto  al  servizio  SAD del  PdZ appena
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avviato, se i Comuni di Salemi e di Vita hanno disponibilità di posti in considerazione che entrambi i comuni
hanno ricevuto finanziamenti  con  risorse  PNRR per  lo  stesso  servizio.  Sia  l’ass.  di  Salemi  che di  Vita
confermano di avere disponibilità in quanto effettivamente destinatari di appositi fondi PNRR. La Dott.ssa
Marascia suggerisce al Comune di Gibellina di prendere in carico la gestione del SAD attraverso la stessa
modalità operativa deliberata per le risorse FNA del punto 4 all’odg e mette ai voti la possibilità di utilizzare
lo strumento dell’accreditamento al fine di snellire le procedure di avvio dei servizi per poi procedere con la
programmazione del nuovo piano di zona 2022/2024. Gibellina conferma la disponibilità a prendere in carico
la gestione del servizio e la  Dott.ssa Marascia propone di procedere con una formale richiesta da parte del
Responsabile dell’ufficio di piano sulla eventuale disponibilità di posti da assegnare a Gibellina. 
Tutti gli assessori prendono atto dello stato di avanzamento dei Piani di Zona e votano favorevolmente la
delega a Gibellina.

6.   Avviso 1/2021 PrIns - Progetti Intervento Sociale- valutazione proposta del Comune di Salemi. Per la  
ripartizione delle somme Azione A  ed avvio delle procedure di affidamento.
La Dott.ssa Marascia ricorda ai presenti le risorse del PrIns di cui si è già ampiamente discusso in precedenti
Comitati dei Sindaci e rappresenta l’esigenza, avanzata dal Comune di Salemi, di usufruire di una parte della
quota spettante al Comune di Mazara del Vallo al fine di coprire spese già sostenute durante la pandemia. La
Dott.ssa Marascia, attestata la regolarità tecnica e giuridica della procedura, cede la parola al Vicesindaco
Billardello per esprimere l’eventuale volontà politica di cedere una parte della quota assegnata a Mazara del
Vallo e pari a € 15.000. Billardello conferma la disponibilità a garantire la copertura delle spese già sostenute
dal Comune di Salemi e che, come precisato dall’Ass. Gandolfo, sono inerenti a servizi di prima assistenza e
di segretariato sociale prestati durante la pandemia da Covid-19.
Tutti gli assessori votano positivamente all’unanimità.

Prende la parola l’Ass.  Pirrello la quale,  ritornando sulla tematica delle assunzioni,  chiede in che modo
verranno utilizzate le professioniste durante il periodo di proroga nelle more della stabilizzazione. La Dott.ssa
Marascia ricorda che la proroga è distrettuale e che, pertanto, fino al momento della stabilizzazione, le unità
finanziate dal Fondo Povertà restano a disposizione dei Comuni secondo l’attuale ripartizione oraria, peraltro
prevista dal contratto in essere, o in base a eventuali richieste avanzate dai Comuni di Gibellina e Vita. Questi
ultimi, qualora dovessero procedere alla assunzione delle assistenti sociali o dovessero dal 1° luglio 2023
manifestare la non volontà di avere le Assistenti Sociali si provvederà a mantenerle in Servizio presso gli altri
Comuni.

Nessuno interviene, e terminati i punti all’ordine del giorno, dopo i saluti, i lavori si chiudono alle ore 09:50.
Letto e confermato. 

Assessore alle Politiche Sociali del Comune di Mazara del Vallo – Dott. Vito Billardello.

Il Coordinatore del Distretto SS. 53 - Dott.ssa Maria Gabriella Marascia.  
  

Il Verbalizzante  - Dott.ssa Valeria Mangiaracina    
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